
 

 

 
 

Protokoll der 23. ordentlichen Mitgliederversammlung 
Dienstag, 25. März 2025, 14.00 h 

im Rathaussaal Rathaus Wettingen, 

 

 
Traktanden: 

1) Begrüssung 
Der Präsident Ueli Büchi begrüsst um 14.04 h alle Mitglieder sehr herzlich. Es sind total 111 Teilnehmer anwe-
send. Der Präsident freut sich über die grosse Teilnehmerzahl. 
Einen speziellen Gruss richtet er an  
- Gemeindevertreter 
- Frau Merker Kurtheater Baden 
- Frau Schütz von UBA (unabhängige Beschwerdestelle für das Alter) 
- René Steffen, Revisor 
- Esther Egger, Präsidentin des ASV.  
 
Danach begrüsst er den fast vollständig anwesenden Vorstand.  
Die Einladung samt Beilagen und Traktandenliste zur heutigen Versammlung wurde statutarisch rechtzeitig ver-
schickt. Grösstenteils per E-Mail. An ca. 130 Mitglieder noch per Post. Die Traktandenliste wird wie vorliegend 
genehmigt. Der Aktuar Lukas Voegele ist für die Protokollführung verantwortlich. Der Präsident macht noch den 
Hinweis auf die Stimmberechtigungen.  
 

2) Wahl des Tagespräsidiums und der Stimmenzählenden. 
Als Stimmenzählerin und Stimmenzähler werden Marita Knecht und Helmut Metzner einstimmig gewählt. 
Als Tagespräsident wird Ewald Rudolf von Rohr vorgeschlagen und ebenfalls einstimmig gewählt 
 

3) Protokoll 
Das Protokoll der Mitgliederversammlungen vom 26. März 2024 wird an der Mitgliederversammlung nicht verle-
sen. Es war auf der Website aufgeschaltet, auch elektronisch verschickt worden oder konnten schriftlich verlangt 
werden. Das Protokoll wurde nicht verlangt und von Seiten der Versammlung gibt es keine Bemerkungen dazu. 
Es wird einstimmig genehmigt und dem Aktuar verdankt. 
 

4) Jahresbericht 2024 
Der ausführliche Jahresbericht 2024 wurde wie üblich allen vorgängig zugestellt und konnte auf der Website 
abgerufen werden.  
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
Der Präsident weist darauf hin, dass wir im 2024 verschiedene Höhepunkte hatten. Grösster Schwerpunkt war 
die EXPOsenio, welche im Trafo durchgeführt wurde. Dabei wurden wir mit annähernd 4‘000 Besuchern regel-
recht überrannt. Leider mussten auch Personen, welche die Referate besuchen wollten, abgewiesen werden. 
Das bedeutet, dass wir in der neuen Planung das Setting entsprechend anpassen müssen. So werden die Refe-
rate neu im Trafosaal stattfinden, wo genügend Platz zur Verfügung steht. Der Erfolg zeigt, dass eine solche 
Messe einem grossen Bedürfnis entspricht. Er dankt dem OK unter der Leitung von Lukas Voegele für die 
grosse Arbeit. Die Mitgliederversammlung verdanken die Arbeit ebenfalls mit einem grossen Applaus. 
 
Er verweist auf weitere Anlässe von senio Region Baden 
  
senioExkursionen:  
- Besuch des Opernhauses 
- Vogelwarte Sempach und  
- Besuch des Polizeikommandos in Aarau.  
senioArena: 
- Vortrag Sicherheit im Alter (Cyberkriminalität, Liebesbetrug etc.) 
- Baustellenbesuch Stadt Baden (Führung mit Patrick Nöthiger) 
- Vortrag zum Thema Wetter 
senioKultur: 
- Figura Festival: Leider konnte das Thik nicht ganz gefüllt werden, obwohl es eine eindrückliche Vorstellung mit  
  den 3 Schauspielern war. 
- Ganz neu haben wir eine Kooperation mit dem Kurtheater: Hier konnten wir einen Probenbesuch von „Prima  
  Facie“ anbieten, wo dargestellt wird, wie eine Staatsanwältin Sexualstraftäter als Verteidigerin vertritt, nachher  
  selbst davon betroffen wird und vor Gericht ihren Prozess verliert. 
 
Schliesslich weist der Präsident auch auf das rege Vereinsleben mit den diversen Interessengruppen, welche die 
verschiedensten Themen abdecken, hin. Diese Gruppen agieren unter dem Dach von senio Region Baden 
selbstverantwortlich und können auf der Website gefunden werden. Der Präsident dankt allen Gruppenleitenden 
für ihren Einsatz. Die verschiedenen Aktivitäten dieser Gruppen werden inskünftig vermehrt über den Newsletter 
bekannt gemacht. 
 
Der Präsident bedankt sich bei allen Leiterinnen und Leitern der Gruppen für das Erstellen ihres Teiles im 
Jahresbericht. Dahinter steht der grosse Einsatz in den verschiedenen Gruppen. Er bedankt sich bei allen daran 
beteiligten Mitglieder von senio Region Baden 
  
Keine Fragen zum Jahresbericht. Wird einstimmig angenommen und allen Beteiligten mit einem grossen Ap-
plaus verdankt. 
 

5) Rechnung 2024 und Revisorenbericht, Déchargeerteilung 
Jahresrechnung senio Region Baden: 
Die Jahresrechnung mit Bilanz und Erfolgsrechnung wurde mit der Einladung verschickt. Der Vorstand hat die 
Jahresrechnung geprüft. Die Details dazu werden von Beatrix Mathiasen, der Kassierin, erläutert. Für 2024 war 
ein Verlust von CHF 9‘820.-- budgetiert. Die Jahresrechnung schliesst dann mit einem Verlust von CHF 
11‘140.51 ab. Unter Einbezug der Rechnung von EXPOsenio, welche einen kleinen Überschuss von CHF 
2‘998.78 erzielte, reduzierte sich dieser Verlust auf CHF CHF 8‘141.73. Der Verlust entstand vor allem durch die 
Kosten für die neue Homepage und den Druckkosten des Newsletters zur verbesserten Kommunikation. 



 

 

 
EXPOsenio: 
Wie bereits erwähnt, konnte das OK die EXPOsenio trotz Mindereinnahmen bei den budgetierten Sponsoren mit 
einem kleinen Überschuss von CHF 2‘998.78 abschliessen. 
 
Mentoring: 
Der Bereich Mentoring hatte lediglich Kosten von CHF 422.73 und weist ein Vermögen von CHF 17‘164.02 aus, 
welches aber zweckgebunden ist. Der Präsident weist bei dieser Gelegenheit nochmals auf die Wichtigkeit die-
ses Mentorings hin, welches vor allem Personen mit Migrationshintergrund in der Berufswahlklasse unterstützt, 
damit sie eine Lehrstelle finden. Für diese Mentoringfunktion sucht senio Region Baden immer wieder neue Per-
sonen, welche bereit sind, sich dafür zu engagieren. Ein sehr wichtiges Projekt, welches wenig kostet, da die 
Mentorinnnen und Mentoren ehrenamtlich arbeiten. 
 
Neu wurde das Ressort Finanzen per 1. Jan. 2025 durch René Mäder übernommen. Der Präsident bedankt sich 
bei Beatrix Mathiasen für die langjährige Führung des Ressorts und für das Erstellen der vorliegenden Jahres-
rechnung. 
 
Zur Jahresrechnung werden keine Fragen gestellt. 
 
Die Revision wurde von Karl Gruber und René Steffen durchgeführt. Der Revisionsbericht ist ebenfalls auf der 
Website aufgeschaltet.  
 
René Steffen verliest den detaillierten Revisionsbericht. Er erklärt, dass sie die Rechnung geprüft haben, und 
diese einwandfrei geführt wurde. Er dankt der Kassierin für die grosse Arbeit.  
 
Der Revisor beantragt im Namen des Vorstandes die vorliegende Jahresrechnung zu genehmigen und dem Vor-
stand Décharge zu erteilen. 
Abstimmung: Einstimmige Zustimmung zur Jahresrechnung und zur Déchargeerteilung. 
 

6) Budget und Mitgliederbeitrag 

Der Präsident weist darauf hin, dass der haushälterische Umgang mit unseren Mitgliederbeiträgen für den Vor-

stand sehr wichtig ist. Mit dem Abschluss der Investitionen in unseren neuen Webauftritt, in den Newsletter und 

in verschiedene Kommunikationsmittel kann ein ausgeglichenes Budget präsentiert werden. René Mäder prä-

sentiert das Budget unter Beibehaltung der jeweiligen Mitgliederbeiträge: 

- Einzelmitglieder CHF 28.-- 

- Paarmitglieder CHF 40.-- 

- Kollektivmitglieder CHF 120.-- 

Dazu werden keine Fragen erstellt.  

Der Präsident beantragt im Namen des Vorstandes das Budget und die entsprechenden Mitgliederbeiträge zu 

genehmigen. 

Abstimmung: Einstimmige Zustimmung. Der Präsident dank R. Mäder für die Budgeterstellung, welches unter 

Einbezug der Gruppenleitenden erstellt worden ist.  

 

 

 

 



 

 

 

7) Wahlen 
Gemäss den Statuten müssen die Mitglieder des Vorstandes und der Revision alle zwei Jahre neu gewählt wer-
den. Eine Wiederwahl ist möglich. Der Vorstand hat beschlossen, alle Vorstandsmitglieder und alle Mitglieder 
der Revision an der heutigen Versammlung für die nächsten 2 Jahre wählen zu lassen. Für die Durchführung der 
Wahlen übergibt der Präsident an den gewählten Tagespräsidenten Ewald Rudolf von Rohr. 
 
Wahl des Vorstandes: 

Der Tagespräsident weist darauf hin, dass die Wahlvorschläge mit den Unterlagen zur Mitgliederversammlung 
zugestellt worden sind und auf der Website auch abgerufen werden konnten. Nicht mehr zur Wahl steht Liselotte 
Wipf, die aus dem Vorstand austreten wird. Alle anderen Mitglieder stellen sich zur Wiederwahl: 
- Ueli Büchi, Präsident 
- Verena Gobeli 
- Martin Langenbach 
- René Mäder 
- Beatrix Mathiasen 
- Conrad Munz 
- Sibylle Tang 
- Lukas Voegele 
- Margrit Wahrstätter 
- Raphael Weisz 
Dazu gibt es keine Bemerkungen. Der Tagespräsident beantragt die Wahl in globo, was die Mitglieder so bestä-
tigen. Der gesamte Vorstand, inkl. Präsident werden somit in globo und in Anerkennung und Wertschätzung der 
Arbeit mit einem kräftigen Applaus ohne Gegenstimmen einstimmig für weitere 2 Jahre gewählt.  
 
Wahlen Revision: 
Die beiden Revisoren  
- René Steffen und 
- Karl Gruber. 
 
Ewald Rudolf von Rohr, der das Tagespräsidium wie gewohnt speditiv abgewickelt hat, übergibt das Wort wieder 
an den Präsidenten U. Büchi, welcher zur Verabschiedung von Liselotte Wipf kommt: Sie wird den Vorstand lei-
der verlassen, hat aber versprochen, uns bei Bedarf weiterhin tatkräftig zu unterstützen. Sie ist 2014 als Mitglied 
in den SRRB eingetreten. Martin Langenbach hat sie dann am 1. Juli 2020 als Schnuppergast zu einer Vor-
standssitzung eingeladen. An der Mitgliederversammlung 2021, welche wegen Corona, auf schriftlichem Weg 
stattgefunden hat, wurde sie mit 272 Stimmen in den Vorstand gewählt. Im Vorstand war sie mit Sibylle Tang 
ganz speziell für die Durchführung von Veranstaltungen (senioArena, senioKultur) zuständig. Es wird ihr auch 
nach dem Austritt nicht langweilig werden: Enkelkinder hüten, mit dem E-Bike mit Hund im Körbchen unterwegs 
sein, Ferienhaus im Wallis renovieren, stricken etc. werden sie weiterhin auf Trab halten. Er wünscht ihr alles 
erdenklich Gute. Den obligaten Blumenstrauss hat der Präsident heute morgen bereits persönlich übergeben. Er 
übergibt ihr jedoch noch ein kleines Präsent im Couvert. Liselotte Wipf bedankt sich für die gute Zusammenar-
beit, insbesondere dankt sie auch Sibylle Tang, mit welcher sie die verschiedenen Anlässe zusammen 
organisiert hat.  
 

 
 
 



 

 

 

8) Anträge von Mitgliedern 
Anträge sind keine eingereicht worden. Somit kann der Präsident direkt zu Traktandum 9 weitergehen. 
 

9) Wollen wir Freunde sein 
 

Im letzten Jahr konnten wir eine neue Zusammenarbeit mit dem Kurtheater Baden festlegen, welches neu auch 
Kollektivmitglied von senio Region Baden ist. Dadurch haben wir ja für spezielle Vorstellungen einen Rabatt für 
unsere Mitglieder, somit auch einen echten Mehrwert. Im Gegenzug dazu ist senio Region Baden neu Mitglied 
vom Verein „Freunde des Kurtheaters“. Er übergibt das Wort, an Frau Katharina Merker, zur Vorstellung 
„Freunde des Kurtheaters“:  
 
Frau Katharina Merker, Präsidentin FREUNDE Kurtheater: 
Sie bedankt sich für die Einladung zur MV und wird per sofort auch Mitglied von senio Region Baden. Sie unter-
streicht, dass das Kurtheater eine Stiftung ist, und der Verein Freunde Kurtheater völlig losgelöst agiert aber die 
Zusammenarbeit pflegt und das Kurtheater jährlich mit CHF 36‘000.-- unterstützt. Sie ist als Präsidentin des Ver-
eins „Freunde des Kurtheaters“ auch im Stiftungsrat des Kurtheaters vertreten. Der Verein wurde gegründet, zur 
Unterstützung des Kurtheaters. Heute gehört auch die Herausgabe der Broschüre „theaterKur“ zur Aufgabe des 
Vereines. Diese Arbeit war früher sehr aufwändig, heute mit der Digitalisierung aber wesentlich einfacher und 
günstiger. Sie weist auf die Kosten für die Mitgliedschaft hin: 
- Einzelmitglied 80.-- 
- Doppelmitglied 120.-- 
Was sind die Vorteile bei einer Mitgliedschaft: 
- Ersparnis bei Tickets und Abos 
- Mitgliederanlass, in der Regel ein Probenbesuch 
- Spezielle Aufführungen für Kinder (vor allem im Advent) werden durch diesen Verein finanziert. 
- Spezielle Angebote für Schüler 
- Zusammenarbeit mit Kino Orient 
Ueli Büchi weist darauf hin, dass vom Kurtheater vor allem die Eigenproduktionen mit 5.—Rabatt angeboten 
werden. D.h. ein Beitritt zum Verein lohnt sich für unsere Mitglieder trotzdem noch.  
 
Der Präsident macht darauf aufmerksam, dass unter senioKultur den Mitgliedern immer wieder spezielle Ange-
bote in Zusammenarbeit mit dem Kurtheater angeboten werden. So sind alle am 10. April 2025 / 11.00 h zu 
einem Probebesuch eingeladen. „Zwei Herren von Read Madrid“. Anmeldung ist über die Website von senio 
Region Baden möglich und soll entsprechend genutzt werden. Er hält abschliessend fest, dass senio Region 
Baden seinen Mitgliedern somit in vielfältiger Hinsicht Mehrwerte bietet und für Mitglieder höchst interessant ist.  
 

10) Verschiedenes und Umfrage 
senio Region Baden sucht noch aktive Personen, die im Vorstand oder in einer Arbeitsgruppe mitmachen 
möchten. Aktuell werden 1-2 zusätzliche Personen gesucht, speziell auch Personen zum Thema „Wohnen im 
Alter“. 
 
Der Präsident weist darauf hin, dass auf der Webseite unter „Aktuelles“ immer wieder höchst interessante 
Anlässe von unseren Partnern publiziert werden. Es lohnt sich, regelmässig die Website zu besuchen.  
 
 
 
 



 

 

Er weist noch auf den speziellen Tisch beim Ausgang hin: 
- Angebot einer DVD „47 Grad“ von Claudia Bach, die auch anwesend ist. Gratis, wer will, kann etwas in die  
  Schachtel legen 
- Angebot Zeitlupe 
- diverse Unterlagen Kurtheater 
 
Umfrage:  
Aus dem Plenum wird bemängelt, dass die Sitzbänke beim Bahnhof Perron 1 entfernt worden sind, offenbar 
aus feuerpolizeilichen Gründen, gemäss Frau Merker auch wegen der Randständigen, die diese belegt haben. 
Gemäss Melanie Borter vom Altersnetzwerk Baden, ist das Problem bekannt und es sei schwierig, hier die 
Balance zwischen den Anspruchsgruppen zu finden. Der Präsident übergibt den Auftrag zur Klärung dieses 
Anliegens an die Gruppe „Gemeinden und Institutionen“, welche sich über die Vertretung im Beirat Impuls 60+ 
der Stadt Baden mit den Verantwortlichen der Stadt in Verbindung setzen wird.  
 
Der Präsident schliesst den offiziellen Teil der Mitgliederversammlung um 15.27 h 
 
Nach einer 10-minütigen Pause kann er Yolanda Schütz, von der unabhängigen Beschwerdestelle für das Alter 
UBA zu ihrem Vortrag „Konflikt und Gewaltsituationen“ begrüssen. Diese erläutert in einem eindrücklichen 
Vortrag die verschiedenen Facetten zu diesem Thema und stellt vieles klar, was unter das Thema Gewalt fällt. 

 

Nach dem Dank an Frau Yolanda Schütz schliesst der Präsident die Mitgliederversammlung um 

16.20 h und lädt alle zum Apéro und gemütlichen Zusammensein ein.  
 
 
 
27. März 2025 

 

Für das Protokoll: Lukas Voegele 

 

 

 

 


